
Leer Pág 3

Carolina Cosse: “Aquí no se
rindió nadie, nunca nos fuimos.
Acá estamos con las banderas
bien altas y un programa
maravilloso”.

18  DICIEMBRE DE 2023SEMANARIO NRO 66

Desafíos ambientales y
críticas al Proyecto Neptuno.

En esta edición:

Avanza la Modernización en
el Tránsito: Canelones y la
Fiscalización Digital

RedUY.net

Las Piedras, Canelones

Tel: 092 532 833

Mail: reduynet@gmail.com

Semanario gratuito

Espacio 2040 en marcha:
Lilian Intrieri y Yamandú
Costa en gira frenteamplista
por el interior.

Y mucho más...

En La RED

Cosse expresa preocupación
por la seguridad en Uruguay:
"el narcotráfico es el principal
problema del país"

El arte como puente: Miguel
Olivera Prietto, defensor
cultural en Tambores.

https://reduy.net/en-canelones-yamandu-en-carrera/


En el marco de su gira por el interior del país, los referentes del Espacio 2040, Lilian Intrieri y el Edil
Departamental de Canelones, Yamandú Costa, fueron entrevistados por el medio local TV Río. 

Durante la entrevista, Intrieri destacó la misión del espacio en respaldo a la candidatura de Carolina
Cosse, enfocándose en el posicionamiento estratégico para las elecciones internas.

“El espacio se llama Espacio 2040, la idea es apoyar la candidatura de Carolina Cosse, ahora para las
internas, y posicionarla lo mejor posible para que sea nuestra futura presidenta en el Uruguay”,
expresó Intrieri. 

Además, señaló la naturaleza del espacio como un lugar para las nuevas generaciones dentro del Frente
Amplio. 

“Este espacio pretende ser joven, donde se le dé el lugar a los compañeros que vienen con una nueva
cabeza, de Frente Amplio, con nuevas utopías, con nuevos horizontes”.

Lilian Intrieri subrayó la importancia de brindar espacio y apoyo a la juventud frenteamplista,
resaltando la necesidad de una transición generacional en el pensamiento político. “Los adultos, que ya
estamos más para los 60 que para los 50, podamos ser algunos referentes, apoyarlos, guiarlos, evitarle
algunos tropezones o algunas resbaladitas, pero darles su espacio, porque el pensamiento político tiene
que ser de la generación que nos sigue”.

Por su parte, Yamandú Costa, Edil de Canelones, expresó su compromiso histórico con el Frente
Amplio y su participación activa en proyectos para el desarrollo del departamento. “Somos Edil de
Canelones, toda la vida fuimos, somos y seremos Frenteamplista”, afirmó Costa. 

Destacó su trayectoria en el ámbito político y social, así como su papel en la primera elección
progresista en Canelones, donde fue jefe de campaña de Marcos Carámbula.

Costa también abordó la autocrítica dentro del Frente Amplio, reconociendo la falta de conexión con la
base en los últimos años. “Somos autocríticos de la acción Frenteamplista en los últimos años,
fundamentalmente porque si bien nosotros tuvimos un gobierno con mucha acción política en
beneficio de la gente, no lo hicimos con la gente”.

En cuanto a la gira por el interior, Costa destacó la importancia de escuchar al Frenteamplista del
interior profundo. “Venimos al interior a escuchar a ese Frenteamplista del interior profundo, que
tiene mucho para decir. Nosotros también somos del interior, y queremos construir una fuerza política
para renovar al Frente Amplio, para ganar en primera vuelta, para cambiar el país”.

E s p a c i o  2 0 4 0  e n  m a r c h a :  L i l i a n  I n t r i e r i  y  Y a m a n d ú  C o s t a
e n  g i r a  f r e n t e a m p l i s t a  p o r  e l  i n t e r i o r
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La intendenta de Montevideo y precandidata
del Frente Amplio, Carolina Cosse, resaltó el
compromiso de su fuerza política con la
erradicación de la pobreza infantil durante su
discurso en el congreso que proclamó su
candidatura. 

La líder política expresó su agradecimiento y
reconocimiento a los militantes que
contribuyeron al programa, destacando el
esfuerzo colectivo que lo hizo posible.

En su mensaje tras la proclamación, Cosse
elogió la persistencia de los militantes,
afirmando: “Nunca nos fuimos. Acá estamos con
las banderas bien altas y un programa
maravilloso”. 

Saludó a los comités de base y subrayó que el
programa aprobado es el resultado de una
intensa construcción colectiva que continuará,
avanzando hacia la concreción de propuestas
para llevar a cabo el programa delineado.

La intendenta también hizo hincapié en la
importancia de la verdad y la justicia,
especialmente en el contexto del Día
Internacional por los Derechos Humanos. 

En este sentido, expresó un compromiso
inequívoco con la verdad y la memoria,
recordando el acto del 27 de noviembre de 1983
y el informe “Nunca Más”. 

Propuso la instalación de una mesa por la
verdad durante su próximo gobierno,
enfatizando que esta puede ser la última
oportunidad para obtener información de
primera mano sobre hechos históricos que aún
causan angustia en la sociedad uruguaya.

Cosse llamó a la construcción de la verdad
como  un  paso fundamental  para  construir  un

Carolina Cosse: “Aquí no se
rindió nadie, nunca nos
fuimos. Acá estamos con
las banderas bien altas y un
programa maravilloso”

“nunca más”, instando a la conciencia de toda la
sociedad. 

Mencionó la importancia de que aquellos
cercanos al final de sus vidas den información,
contribuyendo así a la recuperación de su
dignidad humana y la construcción de la
dignidad del futuro.

En cuanto a las políticas sociales, la
precandidata destacó la necesidad de erradicar
la pobreza infantil y anunció planes concretos
para lograrlo. 

“Desplegaremos un plan para erradicar la
pobreza infantil de 0 a 12 años y unificaremos
los sistemas de transferencia”, afirmó Cosse,
subrayando el compromiso del Frente Amplio
con la construcción de un futuro más justo.

La intendenta concluyó su discurso con un
llamado a la unidad entre los frenteamplistas,
asegurando que trabajarán para construir la
victoria en las elecciones de junio y octubre del
próximo año.

https://reduy.net/en-canelones-yamandu-en-carrera/


El VIII Congreso Extraordinario del Frente Amplio (FA) llevado a cabo en el Palacio Peñarol durante el
fin de semana concluyó con la definición de sus candidatos de cara a las elecciones internas de junio de
2024. Este congreso, bautizado “Tabaré Vázquez”, reunió a miles de militantes provenientes de comités
de base, coordinadoras y sectores de todo el país.

En la apertura del evento el pasado viernes, se rindió homenaje a Tabaré Vázquez a través de diversas
actividades artísticas y discursos de destacados líderes del partido, entre ellos el exvicepresidente y
excanciller Rodolfo Nin Novoa, la vicepresidenta del FA, Verónica Piñeiro, y el presidente de la fuerza
política, Fernando Pereira.

Durante el sábado y domingo, se llevaron a cabo intensas discusiones y debates que culminaron con la
aprobación del programa del partido y el respaldo a las candidaturas de Yamandú Orsi, Carolina Cosse,
Mario Bergara y Andrés Lima para las internas de 2024.

En su intervención, Carolina Cosse agradeció el trabajo de los militantes y resaltó el compromiso del
FA con la verdad y la memoria, haciendo especial mención a la Asociación de Familiares de Detenidos
y Desaparecidos. Además, propuso la creación de una mesa por la verdad en un eventual gobierno del
FA, buscando obtener información sobre hechos históricos y recuperar la dignidad humana.

La candidata también abordó la problemática de la pobreza infantil, anunciando un plan para
erradicarla en niños de 0 a 12 años, unificando sistemas de transferencia y garantizando un enfoque
integral con la colaboración de diferentes organismos.

Andrés Lima destacó la importancia de la unidad del FA para recuperar el gobierno nacional en
octubre y criticó las políticas actuales en temas como empleo, salarios, vivienda, seguridad y salud.

Mario Bergara, por su parte, enfatizó la necesidad de un programa popular y llamó a la unidad de
todos los sectores del FA para lograr la victoria. Abordó temas como seguridad pública, educación y la
fractura social, destacando la importancia de trabajar por las mayorías nacionales.

En el cierre del acto, Yamandú Orsi recordó la historia del FA y llamó a la movilización en todo el país.
Criticó al presidente Lacalle Pou por cuestionar las acciones del FA y aseguró que el próximo gobierno
del partido enfrentará la desigualdad con solidaridad y transparencia, oponiéndose a la conducción
monárquica.

El próximo paso para el Frente Amplio será la interna de junio de 2024, donde se definirá quién será el
representante de la coalición de izquierda en la carrera hacia la Presidencia de la República.

Frente Amplio define sus cartas para las Internas de
2024 tras intenso Congreso “Tabaré Vázquez”
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garanticen la convivencia
comunitaria”.

El Dr. Edison Lanza, Director General
de Relaciones Internacionales y
Gobierno Abierto, expresó la
relevancia de este tipo de encuentros
al afirmar que “las defensorías
realizan una crítica constructiva que
genera buena repercusión en las
comunidades. 

El trabajo que desempeñan está
estrictamente ligado a garantizar el
ejercicio del derecho a la ciudad y a la
participación en la vida pública”.

María Elena Laurnaga, Defensora de
Vecinas y Vecinos del Departamento
de Montevideo, resaltó la neutralidad
como un factor clave para mediar en
los conflictos y señaló que “conocer
cómo están trabajando otras ciudades,
aprender sus buenas prácticas y
tomarlas es fundamental para iniciar
estos procesos de implementación de
mecanismos de este tipo desde lo
local”.

El Gobierno de Canelones reafirma su
compromiso de seguir trabajando en
la promoción de políticas locales de
derechos humanos que contemplen la
diversidad de la población canaria. El
objetivo es generar las condiciones
necesarias para garantizar el
desarrollo sostenible de las personas
que habitan el departamento.

Defensora  de  Vecinas  y  Vecinos
del Departamento de Montevideo,
María Elena Laurnaga, el Director
del Instituto de Derechos
Humanos de Cataluña, David
Bondía García, y representantes
de las defensorías de la Ciudad de
Buenos Aires y Neuquén.

Uno de los puntos centrales del
encuentro fue el intercambio de
experiencias relacionadas con las
buenas prácticas en materia de
mediación y resolución de
conflictos en los territorios.
Marcelo Metediera enfatizó la
importancia de compartir
conocimientos, señalando que “es
de sumo interés para nuestro
Gobierno Departamental
intercambiar sobre las
experiencias de otras ciudades en
este tema. 

Las defensorías son claves al
momento de establecer
propuestas que medien en los
conflictos que surgen en nuestras
comunidades”.

Por su parte, Silvana Nieves
subrayó que “es parte de las
sociedades y comunidades
democráticas avanzar en
mecanismos que ayuden a dirimir
cuestiones conflictivas que 

La Pro Secretaria General del
Gobierno de Canelones, As. Soc.
Silvana Nieves, y el Pro Secretario
General, Marcelo Metediera,
encabezaron una reunión de
trabajo trascendental con
representantes de defensorías de
vecinas y vecinos de la región. 

El encuentro, llevado a cabo en la
Sala de Actos del Palacio
Municipal de Canelones, contó
con la presencia destacada del
Director General de Relaciones
Internacionales y Gobierno
Abierto de la Intendencia, Dr.
Edison Lanza, y el Director de
Derechos Humanos, Carlos
Garolla.

La reunión, destinada a explorar y
compartir perspectivas sobre el
papel vital que desempeñan las
defensorías en los Gobiernos
Subnacionales, congregó también
a importantes figuras como el
presidente del legislativo
departamental,  Diego   Nuñez,  la   

Encuentro en
Canelones impulsa
intercambio sobre
el rol de las
defensorías de
vecinas y vecinos
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Tras la reciente crisis hídrica que evidenció la
fragilidad del suministro de agua potable en
Uruguay, el Proyecto Neptuno, ahora
denominado Proyecto Arazatí, avanza en su fase
ejecutiva sin un amplio seguimiento mediático. 
 

A pesar de los desafíos post-crisis, la Asociación
de Limnología del Uruguay (LimnoUy), un
colectivo conformado por casi medio centenar
de expertos dedicados al estudio de los
ecosistemas acuáticos continentales, ha
emergido como una voz crítica en relación con
este proyecto.

En el marco de la primera Asamblea Anual de
LimnoUy, se llevó a cabo un Taller sobre Crisis
Hídrica Nacional, donde expertos de la
asociación presentaron sus consideraciones
ambientales sobre el Proyecto Arazatí. 

Dichas reflexiones, ahora compartidas con la
sociedad, las autoridades competentes y los
medios de comunicación, resaltan aspectos
críticos que podrían comprometer la seguridad
del suministro de agua potable.

Entre las principales preocupaciones planteadas
por LimnoUy, se destaca la elevada salinidad en
Arazatí durante períodos de estiaje, que supera
los límites establecidos para sodio y cloruros en
las normas de agua potable, con potenciales
riesgos para la salud. 

Además, señalan la presencia de bromuros y
materia orgánica en el agua del Río de la Plata,
que, durante el proceso de cloración, generan
compuestos considerados carcinogénicos por la
Organización Mundial de la Salud (OMS).

La asociación también alerta sobre la frecuente
presencia de cianobacterias tóxicas en Arazatí,
la alta concentración de metales pesados como
el zinc, y el incumplimiento de normativas
vigentes para fuentes de abastecimiento de agua
potable. 

Además, cuestionan la viabilidad del polder
proyectado como fuente alternativa,
argumentando que podría agotarse en menos de
20 días y generar condiciones propicias para
floraciones tóxicas de cianobacterias.

Desafíos ambientales y
críticas al Proyecto Neptuno

En cuanto a la red de distribución, expresan
preocupación por su trazado, que atraviesa los
humedales del Río Santa Lucía, áreas protegidas
cruciales para la conservación de fuentes de
agua continentales y la biodiversidad.

En una resolución contundente, LimnoUy
concluye que el Proyecto Neptuno (Proyecto
Arazatí) no cumpliría con su objetivo de
reforzar el sistema de abastecimiento
metropolitano, ni contribuiría a proteger las
fuentes de agua dulce existentes.

Además, la asociación aborda la crítica situación
ambiental de la Cuenca del Río Santa Lucía, que
abastece a más de la mitad de la población
uruguaya. 

En un llamado urgente, LimnoUy exhorta a las
autoridades a implementar medidas propuestas
en el Plan de Acción para la Protección del Agua
en la Cuenca del Santa Lucía y declarar la
cuenca como prioritaria para la preservación de
su calidad como fuente de agua potable.

Ante estos señalamientos, la sociedad uruguaya
espera respuestas de las autoridades pertinentes
y un debate informado sobre el futuro de uno
de los recursos más vitales para el país.

https://reduy.net/en-canelones-yamandu-en-carrera/


también reconoce a los partidos que
representan y a la ciudadanía que
ellos han servido.

Cosse subrayó que el acto de
distinción es un homenaje a la política
como espacio de participación y como
“herramienta colectiva para construir
la pública felicidad”. 

Con un enfático ¡Viva la democracia,
viva el Uruguay!, la intendenta
expresó su compromiso con los
valores democráticos que han guiado
la historia del país.

Los tres expresidentes homenajeados,
Sanguinetti, Lacalle y Mujica, cerraron
el evento con emotivos discursos,
recordando la importancia de la
convivencia democrática, la libertad y
destacando diversos aspectos de la
sociedad uruguaya que enfrenta
desafíos pero que ha demostrado una
capacidad innegable para defender los
valores arraigados en su identidad.

La ceremonia concluyó con la entrega
individual del galardón San Felipe y
Santiago a cada uno de los
expresidentes, marcando así un hito
en la historia contemporánea de
Uruguay y reafirmando el
compromiso del país con la
democracia y sus destacados líderes.

reconocimiento a su destacada
trayectoria y su papel crucial en la
construcción y fortalecimiento de
la democracia en Uruguay.

La ceremonia contó con la
participación de cuatro ediles que
compartieron sus reflexiones.
Martín Nessi, presidente de la
Comisión de Cultura de la Junta
Departamental, inició las
oratorias, seguido por Tulio
Tartáglia, representante del
Partido Colorado; Rafael Rondán,
por el Partido Nacional; y Claudio
Visillac, por el Frente Amplio. 

Sus discursos destacaron la
importancia de la política como
herramienta colectiva y la
relevancia de la convivencia
democrática en la sociedad
uruguaya.

La intendenta Carolina Cosse, al
hacer uso de la palabra, resaltó la
importancia de la convivencia y la
construcción democrática en el
contexto de los 300 años que
celebrará Montevideo. 

Además, hizo hincapié en el
carácter simbólico del galardón,
señalando que no solo honra a los
individuos  distinguidos,  sino que 

En un emotivo acto celebrado en
el hemiciclo del legislativo
departamental, la intendenta de
Montevideo, Carolina Cosse,
entregó el prestigioso galardón
San Felipe y Santiago a tres
exmandatarios uruguayos por sus
notables contribuciones a la
democracia. 

La ceremonia, que contó con la
apertura a cargo de la presidenta
de la Junta Departamental,
Patricia Soria, reunió a destacadas
figuras políticas y ciudadanos
comprometidos con el sistema
democrático.

La distinción fue otorgada a los
expresidentes Julio María
Sanguinetti, Luis Alberto Lacalle y
José Mujica, quienes fueron
elogiados por su dedicación y
esfuerzo en pro del bien común,
así como por sus significativos
aportes al arte, la cultura, 

la ciencia y la política. Cada uno
de  ellos   recibió   el   galardón  en 

Carolina Cosse:
¡Viva la democracia,
viva el Uruguay!
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El arte como puente: Miguel Ángel Olivera Prietto, defensor
cultural en Tambores

8

En una charla exclusiva con Reduy.net, Miguel
Angel Olivera Prietto, reconocido escritor y
pintor uruguayo, ganador del prestigioso Premio
Los Monegal en narrativa en 2009, compartió su
experiencia y dedicación a la promoción de la
cultura en Tambores, un pequeño pueblo ubicado
entre Paysandú y Tacuarembó.

Con dos libros publicados, “Dioses Pobres”
(cuentos) y “Restos de Lluvia” (poemas), así como
exhibiciones en Montevideo y Maldonado,
Olivera Prietto es un multifacético artista que no
solo ha dejado huella en el mundo de las letras y
las artes visuales, sino que también se ha
comprometido activamente con la enseñanza y
difusión cultural.

Desde hace cuatro años, el escritor reside en
Tambores, donde ha establecido talleres de arte
para niños y adultos, brindando a la comunidad
la oportunidad de explorar el camino hacia la
creación artística. 

En este periodo, ha trabajado con 9 niños de
Tambores y 6 de Tacuarembó, así como con 6
personas adultas en ambas localidades.

“La falta de políticas culturales en el interior de
Uruguay, especialmente en el norte, es un
problema existente”, señaló Olivera Prietto. 

Expresó su preocupación por la limitada
accesibilidad de libros y movimientos artísticos
para niños y adolescentes en Tambores, lo que
motivó su decisión de ofrecer talleres como
medio para acercarlos al arte universal.

El pintor y dibujante, también veterano
periodista con experiencia en el semanario “La
Otra Voz de Tacuarembó” y colaboraciones con
la revista peruana “Saqra” y ocasionalmente con
“Brecha”, compartió su perspectiva sobre la
situación cultural en Tacuarembó. Afirmó que, a
pesar de la destacada presencia cultural en años
anteriores, ha observado una disminución en la
incidencia cultural, posiblemente atribuible a
políticas públicas que promueven la banalización
cultural.

Además, como primicia, Miguel Angel Olivera
Prietto anunció que está por lanzar su nuevo
libro de poemas titulado “El lugar del viento.
Poemas de Tambores”, el cual será publicado por
la editorial Yaugurú y verá la luz antes de fin de
año.

Con 69 años de edad, Olivera Prietto ha optado
por residir en Tambores, buscando una vida más
bucólica después de enfrentar situaciones
complejas en su carrera periodística. Su lucha por
llevar la cultura a lugares olvidados y alejados,
como Tambores, ha sido un desafío que él
considera fructífero, aunque reconoce sus
limitaciones al depender de la participación en
los talleres.

En última instancia, Miguel Angel Olivera Prietto
se erige como un defensor incansable de la
cultura, cuyo trabajo en Tambores busca superar
las barreras geográficas y culturales,
proporcionando a niños, adolescentes y adultos la
oportunidad de conectarse con la riqueza del arte
y la creatividad universal.

https://reduy.net/fiscalia-confirma-espionaje-en-democracia-entre-1985-y-2005/
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En un hito para la gestión del tránsito en Uruguay, la Intendencia de Canelones, a través de la Dirección General
de Tránsito y Transporte, presentó hoy la implementación de la fiscalización digital, convirtiéndose así en el
primer departamento en aplicar esta modalidad tras un acuerdo nacional de unificación de códigos y valores de
multas, junto con la introducción del sistema de pronto pago.

El evento, que tuvo lugar en las instalaciones de la Intendencia, contó con la presencia destacada del Pro Secretario
General, Marcelo Metediera; el Director General de Tránsito y Transporte, Alejandro Alberro; el Director de
Tránsito y Seguridad Vial, Gustavo Mobilio; el Director de Ingeniería de Tránsito, Adrián Bringa; funcionarios de
la dirección y el Alcalde de Canelones, Darío Pimienta.

La jornada no solo se dedicó a la presentación de la fiscalización digital, sino que también buscó informar a la
comunidad sobre la gestión de la dirección. 

Se presentaron estadísticas de siniestralidad, detalles de las intervenciones del cuerpo inspectivo en el
departamento y en más de 400 centros educativos, denominados centros educativos seguros, por parte de
Ingeniería de Tránsito, entre otros datos de interés público.

El sistema de fiscalización digital, explicado por el Director General Alberro, entrará en funcionamiento a partir
del próximo viernes 15 de diciembre. Se eliminará el uso del tradicional libretón de actas, sustituyéndolo por un
enfoque más eficiente: “El funcionario contará con un celular donde tendrá los datos del conductor y del
vehículo”. 

Alberro destacó que esta modalidad proporcionará a los inspectores una mayor capacidad para obtener
información relevante en tiempo real. 

Se realizaron pruebas en la vía pública, demostrando que, por ejemplo, un inspector puede verificar
instantáneamente la validez del permiso de conducir de un individuo solo con el número de cédula. Similarmente,
se puede verificar la autenticidad de las matrículas de los vehículos. El Director General enfatizó que, una vez
emitida la multa, esta se cargará automáticamente en el sistema SUCIVE. Además, si la multa se abona dentro de
los 30 días, el infractor disfrutará de un descuento del 30%.

Metediera, durante su intervención, contextualizó la implementación de la fiscalización digital como parte de un
proceso de modernización continuo: 

“Es un proceso que venimos trabajando desde hace mucho tiempo, que acompaña lo que fue la creación del
permiso único nacional de conducir y la unificación de multas, que permite incorporar smartphones que puedan
procesar todo ese cúmulo de información”. 

Asimismo, anticipó que esta iniciativa es precursora del “permiso único de conducir por puntos”, señalando así
una nueva etapa en la transformación del sistema de tránsito en Uruguay.

A v a n z a  l a  M o d e r n i z a c i ó n  e n  e l  T r á n s i t o :  C a n e l o n e s
I m p l e m e n t a  F i s c a l i z a c i ó n  D i g i t a l
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La revisión de exoneraciones
tributarias para centros educativos
privados no prosperó.

También se resaltó la intención de
revertir cambios curriculares y
considerar las evaluaciones de la
reforma educativa, subrayando la
importancia de convocar al Congreso
Nacional de Educación para fortalecer
la participación en la definición de
políticas educativas. 

Sobre las transformaciones
propuestas, se destacó la apuesta por
mejorar las condiciones de vida de la
infancia y adolescencia, extender el
tiempo pedagógico, descentralizar la
educación terciaria, mejorar la
formación en todo el país, y resistir
cambios introducidos por la Ley de
Urgente Consideración en 2020.

Al evaluar el programa en términos
generales, se subrayó su base en
desafíos educativos de larga data,
incluyendo la inequidad territorial. Se
destacó la apertura a voces de la
sociedad y actores educativos en la
definición curricular. 

En cuanto a posibles ajustes legales, se
mencionó que se evaluarán en diálogo
con la sociedad para defender
principios fundamentales del sistema
educativo uruguayo.

La etapa final de redacción de las
bases programáticas marca un paso
significativo en la estrategia del FA
para las elecciones de 2024,
consolidando sus propuestas en el
ámbito educativo y otras áreas clave.

la integralidad en la atención y
educación para la infancia y
adolescencia, mejorar
infraestructuras educativas,
fortalecer la formación
profesional, y elevar las
condiciones laborales y salariales
de los docentes. Además, se
abordan temáticas como inclusión
educativa, derechos humanos,
Educación Sexual Integral,
educación rural, educación
artística, deporte, tecnología,
lenguas, educación física,
virtualidad, extensión del tiempo
pedagógico, equipos
multidisciplinarios, educación
para adultos y en contextos de
encierro, así como la ampliación
de la educación terciaria pública y
el cogobierno.

El proceso de discusión y las
prioridades del FA en educación
se destacó por el carácter
constructivo de las discusiones y
aunque las resoluciones finales
aún no están redactadas, se logró
un consenso fructífero. Alrededor
de 300 propuestas de
modificación fueron presentadas,
y casi la mitad se unificó con el
documento inicial, siendo
aprobadas por amplia mayoría.
Entre los temas más debatidos, se
destaca la propuesta de convocar
un nuevo Congreso Nacional de
Educación con carácter
políticamente vinculante,
aprobada con consideración a la
autonomía de la Administración
Nacional de Educación Pública
(ANEP). 

Durante dos días, alrededor de
2,500 delegados de todo el país y
del extranjero se reunieron en el
Palacio Peñarol para debatir las
bases programáticas con las que el
FA pretende recuperar la
conducción del país.

El foco principal de las
discusiones se centró en el área de
educación, siendo uno de los
puntos más álgidos del Congreso.
 
Las comisiones, conformadas por
los delegados, intercambiaron
opiniones sobre el documento
“Propuesta de Bases
Programáticas 2025-2030”,
aprobado previamente en el
Plenario Nacional “Compañero
Mariano Arana” en julio de 2023.
El capítulo sobre educación,
titulado “La educación como un
derecho humano para todas las
personas, durante toda la vida”,
resalta la importancia de
garantizar el acceso universal a la
educación por parte del Estado.

El programa del FA destaca
diversas áreas prioritarias, como
convocar al Congreso Nacional de
Educación, incrementar el
presupuesto educativo, asegurar 

Frente Amplio traza
el Futuro Educativo:
Bases Programáticas
para una Educación
inclusiva y
transformadora
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UN CONGRESO…TODA LA ESPERANZA…



Horóscopo semanal

Buen momento para plantearte nuevas
metas y objetivos a nivel personal, familiar
y profesional, además de proyectarte con
determinación para alcanzarlos en el año
que llega. ARIES

En esta época de cierre de año enfrentas
dificultades por acciones que has dejado
pendientes en la realización de
proyectos.

GEMINIS

Proyéctate para el nuevo año y trabaja
con constancia. ¡Los frutos llegan en el
momento menos esperado!

CANCER

Participa con entusiasmo y
espontaneidad en las festividades
navideñas y aprovecha este tiempo de
reflexión, amor y reconciliación para
fortalecer los lazos.LEO

Los astros dejan sus regalos y favorecen
los nuevos comienzos tanto en lo
sentimental como en lo material.

VIRGO

Cupido te acompaña en estas
festividades y te brinda grandes
opciones para consolidar una relación si
aún no tienes pareja.LIBRA

¡Avanza y pon todas tus energías en
proyectar lo que deseas para el futuro!
Es posible que hoy una persona cercana
te manifieste su amor.

SAGITARIO

Época propicia para darle cabida al
amor y sentir toda la fuerza de una
buena compañía.

ESCORPIO

Reflexiona sobre los resultados
obtenidos hasta este momento,
proyéctate hacia el futuro próximo,
precisa tus metas.CAPRIC

ORNIO

Debes tener cuidado con tus gastos, la
alegría de la época y el afán de
compartir la alegría te pueden llevar a
realizar compras innecesarias.TAURO

PISCIS

Es un buen momento para replantear
tus metas y objetivos a nivel personal y
profesional. 

Es una buena época para dedicar
tiempo a tu familia y para compartir
momentos especiales con ellos. 


